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NOUVEAU NOM,
NOUVEAUX STATUTS
Grand moment de l’année écoulée, notre assemblée générale extraordinaire
a eu lieu le samedi 25 mars 2017. Avec 234 votants présents ou représentés, le
quorum était atteint pour pouvoir procéder au vote des nouveaux statuts pro-
posés par le conseil d’administration de l’Association.

L’Association a ainsi changé de nom pour devenir ENSEA Alumni, un nom sim-
plifié, mettant toujours plus en avant la marque de l’ENSEA et permettant une
meilleure visibilité. Un nom suivant aussi un mouvement déjà lancé par
Supelec, Supmeca, Arts & Métiers… ou encore Harvard et Oxford dont les asso-
ciations de diplômés portent la mention Alumni.

Au-delà du changement de nom, ce sont aussi des changements structurants
qui ont été engagés. Dans une volonté de mieux inclure les futurs diplômés,
sachant que l’école diplôme désormais environ 250 ingénieurs par an, les nou-
veaux statuts donnent le droit de vote aux assemblées générales aux mem-
bres juniors (étudiants à jour de cotisation) et une représentativité avec deux
nouveaux sièges au sein de notre conseil d’administration.
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LE MOT DU    
PRÉSIDENT

Damien Moubêche (07)
Président

2017 a été une année riche en changements pour l’Association : nouveaux sta-
tuts, nouveau nom, nouveau vice-président, nouveau trésorier, nouveau secré-
taire, entrée de membres juniors et de l’école au conseil d’administration…Mais
si des changements ont eu lieu, ce fut aussi dans la continuité. Nous restons
l’Association des diplômés de l’ENSEA mais avons intégré les membres juniors
pour mieux les inclure dans nos activités, eux qui sont les ingénieurs de demain.
Un moyen de renforcer les liens intergénérationnels entres diplômés et futurs
diplômés. Notre nouveau trésorier et son vice-trésorier travaillent main dans la
main après avoir «échangé » leurs rôles afin d’assurer ici aussi une continuité.

2018 s’annonce comme une année de changement à nouveau, voire de cham-
boulement. Aurore Lepesant, secrétaire administrative de l’Association depuis
1999 va quitter ses fonctions. L’équipe qui prendra le relais après l’assemblée
générale aura la lourde tâche de mener à bien la transition avec une nouvelle
recrue et certainement un modèle de fonctionnement différent.

Bien que mon mandat d’administrateur de 3 ans arrive à échéance cette année,
je n’ai aucun doute que l’équipe de bénévoles qui anime actuellement
l’Association saura relever ces défis. Cette année encore c’est une équipe sou-
dée et dynamique qui a travaillé quotidiennement pour organiser de nombreux
événements en région parisienne et en régions, offrir de nombreux services et
gérer au quotidien la vie de l’Association. Je tiens à les remercier, chacun d’entre
eux, membres élus du conseil d’administration, membres délégués ainsi
qu’Aurore Lepesant pour leur investissement au service de notre réseau.

Vous trouverez dans ce rapport annuel un résumé de nos actions en 2017. Nous
vous en souhaitons bonne lecture.

INVESTISSEMENT
DANS NOTRE
PLATEFORME WEB
Janvier 2017 a vu le lancement de notre nouveau
site web. Avec une architecture et une gestion
des contenus revisitées permettant une mainte-
nance simplifiée pour les bénévoles de
l’Association. 

Un changement qui a aussi permis de remettre
au goût du jour l’interface de notre site, support
de communication incontournable de nos
actions. L’espace personnel de chaque ingénieur
est désormais mieux intégré dans le site permet-
tant, une fois connecté, d’accéder à différents
contenus, de mieux gérer ses paramètres de
confidentialité, d’abonnement à nos newsletters
et communications et même de bénéficier d’un
alias mail ‘prenom.nom@ingenieurs-ensea.fr’.

Des services personnels qui restent cependant
trop peu connus ou en tout cas trop peu utilisés
par nos membres et les non-cotisants qui peu-
vent en bénéficier aussi en partie.

Cette évolution « front-office » pour les ingé-
nieurs s’est accompagnée d’une évolution
« back-office » facilitant certaines tâches de la
gestion quotidienne de l’Association avec notam-
ment un module d’emailing plus performant et
intégré à la base de données des membres per-
mettant de mieux cibler nos messages, mieux
respecter vos choix de communication et vous
contacter de manière personnalisée.

Sans oublier un passage en « https » afin de
sécuriser au mieux l’accès à votre espace per-
sonnel et les échanges de données entre vous et
l’Association.
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UN RÉSEAU ACTIF EN RÉGIONS
Dans la continuité de 2016, les régions sont restées très actives en 2017. Les
Apéros de l’Ai ont continué d’être déclinés en région avec de nombreuses ren-
contres à Toulouse grâce au travail de Christophe Fisné (15) et les premières
éditions à Nantes, organisée par Amélie Laurent (11), et Marseille, organisée par
Anne-Laure Gouni (14) !
Légère déception en région Auvergne-Rhône-Alpes qui malgré les nom-
breuses tentatives de Jean-Frédéric Soria (90), notre ambassadeur local, n’a
pas connu de succès en 2017. La plupart des événements et visites organisés
ayant dû être annulés faute d’un nombre de participants suffisamment impor-
tant.
On peut aussi regretter que le réseau à l’international n’ait connu aucune ren-
contre en 2017 à défaut  d’ambassadeurs locaux et d’un manque de focus sur
cet aspect de la part des bénévoles franciliens de l’Association. Mais nul doute
que 2018 verra le démarrage d’événements dans d’autres régions et une
relance du réseau à l’étranger avec l’aide d’INO, l’International Network Office,
nouvelle version du RII.

RELANCE RÉUSSIE DU CLUB ENTREPRENEURS
D’un autre côté ce fut une belle année pour le club entrepreneurs qui a connu un beau démarrage en
2017 après sa reprise par un duo de choc : Marine Dunoguier (14) depuis la Silicon Valley et Brieuc du
Maugouer (15). Ces deux jeunes entrepreneurs ont relancé le club avec notamment une première ren-
contre physique en 2017 à Paris, un groupe LinkedIn animé de posts réguliers et de nombreux échanges
et enfin un programme de mentorat qui met en lien des ensearques avec un projet d’entrepreneuriat et
déjà expérimentés sur le sujet. Un programme ouvert aux diplômés et aux étudiants qui démarrera début
2018.

ANNÉE CREUSE POUR LE SERVICE CARRIÈRES
Après le départ d’un administrateur gérant le coaching et celui d’un membre délégué qui gérait l’organisation des ateliers carrières, l’an-
née écoulée a été assez modeste pour le service carrières de l’Association. En effet, seulement un étudiant membre délégué junior s’est
positionné pour prendre en charge ces actions cette année. Wilfried Moffen (i19), d’ailleurs membre junior élu au CA de l’Association suite
au changement de nos statuts a ainsi assumé seul l’organisation des Ateliers carrières qui n’ont pas pu être aussi nombreux qu’en 2016.
Nous sommes donc activement à la recherche d’autres bénévoles pour épauler Wilfried sur les thématiques carrières en 2018 que ce
soit la définition de sujets pour les ateliers, la recherche d’intervenants potentiels, le coaching en lui-même ou la recherche de coachs
externes…
Le service de relecture de CV et de simulation d’entretiens d’embauche est quant à lui toujours autant sollicité et apporte aux plus jeunes
comme à des plus seniors une aide importante pour la recherche d’emploi ou de stages. Un succès dont nous pouvons attester par les
nombreux retours positifs reçus après relecture ou simulation. Nous nous devons de remercier comme il se doit les nombreux diplômés
qui prennent de leur temps pour ces nombreuses sollicitations !



04

MOINS DE MAGAZINE MAIS
PLUS DE HASHTAGS
Pour la raison indiquée dans le paragraphe précédent, il nous a été dif-
ficile de maintenir le rythme de parution de « Ingénieurs ENSEA », le
magazine censé être trimestriel de l’Association. Cependant nous
avons mis en place un nouveau groupe de rédaction pour être en
mesure de revenir à une publication trimestrielle avec le nouveau for-
mat du magazine «Amplitude »que vous avez pu découvrir en janvier
2018.

Si nous avons été moins efficaces pour la publication du magazine,
nous n’avons pas pour autant été inactifs ! Le hashtag #ENSEA a été
publié de nombreuses fois sur les réseaux sociaux que ce soit Twitter,
Facebook, LinkedIn ou encore instagram. Nous essayons autant que
possible de relayer toute information permettant de mettre en avant
notre diplôme : une réussite professionnelle, une nomination, un prix
attribué à une entreprise créée par un(e) diplômé(e), ou bien des actua-
lités importantes de l’école. C’est aussi ainsi que nous avons pu utiliser
les Rencontres 2017 pour aider à créer un lien entre l’ENSEA et une
entreprise. Ayant fait intervenir un directeur d’une division de SPIE pour
la table-ronde, nous avons pu créer un lien qui a mené à un rendez-
vous avec leur responsable ressources humaines et le service parte-
nariats de l’ENSEA. Sans oublier le choix de la marraine de la promotion
2020, Corinne Jouanny, Directrice de l’Innovation du groupe Altran qui
a mené à la signature d’un partenariat entre le groupe Altran et l’Ecole.

TOUJOURS PLUS PROCHE DES FUTURS
DIPLÔMÉS
Nous avons continué notre stratégie de renforcement du lien avec
les futurs diplômés, les étudiants d’aujourd’hui. Quand 250 diplômés
rejoignent les ingénieurs tous les ans, nous nous devons d’être
proches d’eux pendant leurs études pour qu’ils se sentent intégrés
au réseau dès leurs premiers pas dans l’école.

Nous avons ainsi renouvelé notre Apéro de l’Ai de rentrée avec des
ingénieurs présents pour sensibiliser les nouveaux étudiants.
L’édition 2017 de notre Forum étudiants/ingénieurs a encore été un
succès avec un nombre de participants étudiants toujours plus
important. Sans oublier notre présence au Connective Day avec des
ateliers sur comment se créer un réseau et bien l’utiliser. Tous ces
événements n’ayant pu avoir lieu que grâce à la participation de plu-
sieurs diplômés ayant pris le temps de venir partager des expé-
riences avec les étudiants.

Et nous avons pu voir en 2017 une nouvelle hausse du taux d’adhé-
sion des jeunes diplômés et une participation accrue aux événe-
ments de l’Association. Tendance qui, soyons en sûrs, sera une nou-
velle fois confirmée en 2018.

UNE ÉQUIPE RENOUVELÉE ET JEUNE MAIS
QUI POURRAIT UTILISER L’EXPÉRIENCE
D’INGÉNIEURS EXPÉRIMENTÉS

C’est toujours une équipe de bénévoles soudée et dynamique qui mène quo-
tidiennement les actions de l’Association. Une équipe d’ingénieurs et d’étu-
diants, élus et non élus qui ont toujours plaisir à se retrouver pour prendre des
décisions pour l’Association, organiser des événements, développer des ser-
vices etc.

2017 a été marquée par le départ du doyen des administrateurs, Michel Leclerc
(72) ayant choisi de mettre fin à son mandat après de nombreuses années pas-
sées à animer le réseau des diplômés de l’école qui l’a formé et dans laquelle
il a ensuite enseigné. C’était donc, avec son siège et les sièges en renouvelle-
ment, 5 sièges d’administrateurs qui étaient à pourvoir lors de l’AG de mars 2017.
Nous avons eu le plaisir de voir l’élection de trois jeunes diplômés des promo-
tions 2015 et 2016 dont notre nouveau secrétaire, Florian Garel (16). Une équipe
toujours plus jeune mais qui, du coup, manque cruellement de l’expérience de
membres plus seniors pouvant apporter leur expérience aux plus jeunes.
D’autant plus que les étudiants sont de plus en plus nombreux à s’investir au
sein de l’équipe qui anime l’Association que ce soit les deux nouveaux élus aux

sièges de membres juniors ou bien des membres délégués.
Un autre aspect reste à améliorer. Les différentes tâches du suivi et de la gestion
quotidienne de l’Association reposent en effet sur un trop petit nombre de per-
sonnes. Beaucoup d’actions ne sont pas menées en raison d’un manque de
personnes ou de candidats pour prendre en charge la coordination de ces
actions. Bien qu’il ne s’agisse pas pour une personne seule de prendre tout en
charge de A à Z, les bénévoles ont chacun une vie personnelle et profession-
nelle en plus de leur engagement associatif. C’est pourquoi nous cherchons à
recruter de nouveaux bénévoles afin de mieux répartir les actions et pouvoir
travailler en binôme sur des sujets pour alléger la charge de certaines per-
sonnes tout en pouvant continuer de développer l’Association.
D’ailleurs il n’y a aucun besoin d’être présent à Cergy, ni même à Paris. En
témoignent certains administrateurs à Toulouse ou en Belgique et certains
membres délégués en régions. La plupart des actions pouvant être menées
pour tout ou partie à distance !

Alors que vous ayez l’âme d’un community manager pour les réseaux sociaux,
envie de mener avec nous nos actions évènementielles, ou bien encore une
plume de rédacteur, n’hésitez pas à nous rejoindre, au moins pour essayer d’ap-
porter votre pierre à l’édifice. Contactez l’association à contact@ingenieurs-
ensea.fr.
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L’ENSEA EN PLEINE
RÉFLEXION
Renforcer toujours plus le lien entre
l’école et ses diplômés, bénéficier du
retour d’expérience des ingénieurs
pour soutenir le développement de
l’ENSEA, c’est le dernier axe que nous
aborderons dans ce rapport. En 2017,
un nouvel ingénieur ENSEA a rejoint
les instances de l’Ecole. Bertrand
Combaluzier (99), Group Vice-
President, Transformation,
Information Technology &
Organization chez Altran siège
depuis juin 2017 au sein du collège
des personnalités extérieures aux
côtés notamment de Claire Amiraux
(78), Directeur technique du Centre
Expérimentation & Simulation chez
Thales Communications & Security
et de Yannick Bonnaire (85),
Executive VP Quality, Progress Plan,

Export Control chez Safran Landing
Systems. Bertrand a d’ailleurs été élu
président du conseil d’administration
de l’école en septembre 2017, Damien
Moubêche (07), président d’ENSEA
Alumni restant vice-président.
Comme vous avez pu le lire dans le
magazine Amplitude de janvier 2018,
des réflexions importantes sont en
cours concernant la stratégie de
développement de l’ENSEA, tout en
retravaillant la définition de ses fon-
damentaux : ses missions et sa
vision. Grâce à la relation forte qui
existe entre la direction actuelle et
l’Association, nous sommes forte-
ment impliqués et consultés tout au
long de ces processus, nous permet-
tant de faire valoir au mieux les inté-
rêts et la vision du réseau des 7000
diplômés de notre école dans son
développement.

CHANGEMENT DE SECRÉTARIAT
Pour finir, nous ne pouvons pas ne pas aborder un élément clé de l’année 2018 : le changement de secrétariat. Après 19 ans comme secrétaire administrative de
l’Association, d’abord en étant dédiée une partie de son temps par l’ENSEA qui l’employait puis embauchée directement par l’Association, Aurore Lepesant nous a
informé de sa volonté de déménager de la région parisienne et de ce fait de quitter son poste au sein de l’Association à la fin de l’année scolaire 2017/2018.

Son départ sera un moment important de l’année 2018 et son remplacement sera une lourde tâche à gérer pour l’équipe de l’Association. Son investissement pour
l’Association et pour le réseau des diplômés qu’elle a pour beaucoup connus dès leurs années d’étudiant, pour certains en tant que membres d’associationsE avant
de devenir membres délégués ou administrateurs de l’Association, le temps qu’elle a passé bénévolement en plus de ses heures de travail pour garantir la réussite
de nombreux événement sans que la charge de travail nécessaire ne puisse transparaître auprès des participants, sa connaissance de nos actions, de notre his-
toire… La liste de ce qui va nous manquer est bien longue pour pouvoir l’écrire en totalité ici. Mais sans nul doute, nous serons nombreux à lui dire au revoir et
merci lorsque viendra le jour où elle quittera définitivement ce poste.

En tout cas certains ingénieurs auront le plaisir de pouvoir la voir plus souvent, Aurore ayant choisi de quitter la région parisienne pour la province et ne comptant
pas dire adieu au réseau ENSEA et à l’Association ! Nous lui laissons le plaisir de transmettre la bonne nouvelle aux heureux élus quant à la région choisie.

FIN DE NOTRE ADHÉSION À IESF
Depuis plusieurs années l’Association adhérait à IESF, qui était
au départ la fédération des associations de diplômés des
écoles ingénieurs de France. Cette adhésion nous donnait droit
à certains services et accès à d’autres avec un tarif préférentiel
par rapport à des associations non adhérentes comme par
exemple l’achat des résultats spécifiques pour les diplômés de
l’ENSEA de l’enquête annuelle de l’observatoire des ingénieurs
d’IESF.

En plus, nous cotisions chaque année pour fournir à chacun de
nos cotisants une assurance juridique professionnelle.
Cependant, cette assistance juridique n’était quasiment pas uti-
lisée par nos membres. Dans les rares cas où un membre a
montré de l’intérêt pour ce service, cette assurance ne couvrait
pas nécessairement les besoins exprimés. Nous avons donc
décidé de ne pas renouveler ce service.

Ensuite, au regard des évolutions de la stratégie d’IESF de ces
dernières années, et d’une approche jugée de plus en plus
commerciale vers ses associations membres, sentiment par-
tagé par plusieurs administrateurs, le conseil d’administration
de l’Association a voté pour ne pas renouveler notre adhésion
en 2018. Le montant de la cotisation de l’Association sera alloué
au développement d’autres services que nous pensons plus
importants ou plus concrets pour nos membres. Notez cepen-
dant que l’Association continuera de relayer l’enquête annuelle
IESF et continuera d’acheter les résultats spécifiques pour
l’ENSEA.
Nous sommes en effet convaincus que ces données et statis-
tiques sont extrêmement intéressantes pour nos diplômés afin
de se situer sur le marché de l’emploi. Enfin, cette décision n’est
pas irréversible, si l’adhésion à IESF redevient envisageable
dans le futur, elle sera réétudiée.



ACTIVITÉ FINANCIÈRE
Cette année a été marquée par le lancement de
notre nouvelle plateforme web et des investisse-
ments dans notre système d’information. Une
année marquée également par l’arrêt de l’annuaire
papier qu’il devenait de plus en plus compliqué
d’éditer par manque d’annonceurs, rendant sont
coût pour l’Association trop important. Cet arrêt
nous permet donc de faire des économies qui ont
ainsi financé certains investissements notamment
pour l’amélioration de la plateforme web et de l’an-
nuaire en ligne.

Le compte de résultat fait apparaitre également des
baisses de charges au niveau de l’édition puisque
seulement deux numéros du magazine, soit deux
de moins que prévus, ont été réalisés en 2017. C’est
donc une baisse passagère puisqu’il est prévu de
revenir au rythme normal de sortie trimestrielle en
2018 notamment grâce au renforcement de
l’équipe de rédaction avec de nouveaux bénévoles.
Baisse aussi au niveau des ateliers carrières qui ont
été moins nombreux cette année. Cependant ici
aussi, le but est de rétablir un rythme plus régulier
et plus fréquent pour les ateliers mais il faudra
identifier un ou des bénévoles pour prendre en
charge ce sujet l’an prochain pour y parvenir.

Nous pouvons, cependant, remarquer des hausses
de charges au niveau des frais de fonctionnement
suite à une commande importante d’enveloppes
avec notre nouveau logo. Cette commande, factu-
rée en 2017, sera également utilisée pendant quasi-
ment la totalité de l’année 2018. Hausse pour l’orga-

COMPTE DE RÉSULTATS (en milliers d’euros)

CHARGES 2016 2017 PRODUITS 2016 2017

Fonctionnement 6,59 7,13 Cotisations 29,07 27,89

Charges de personnel 9,04 9,06 Cotisations Mb. Juniors 2,46 2,17

Annuaire 0,79 0,00 Dons 3,08 2,83

édition 2,63 1,87 Clubs 1,78 1,28

IESF 3,26 2,82 Ateliers Carrières 0,04 0,00

Clubs Régions 0,65 0,30 Produits financiers 0,37 0,37

Ateliers Carrières 0,51 0,00 Remb. prêts Assoc. 8,00 8,00

Assurances 0,30 0,31 Vente Annuaire 0,00 0,19

Rencontres/A.G. 0,29 0,74

Manifestations élèves 1,61 3,19

Plateforme Web 5,47 9,75

Clubs Pros 1,89 1,49 Total 44,8 42,73

Prêts Associations 8,00 8,00

Variation 3,77 -1,93

Total 41,03 44,66 41,03 44,66

BILAN
ACTIF 2016 2017 PASSIF 2016 2017

Immobilisations corporelles 0,38 0,00 Réserve de trésorerie 37,42 37,45

Disponibilités 43,49 41,55 Provisions 3,60 3,60

Compte d'ordre 2,85 0,50

Total 43,87 41,55 43,87 41,55
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nisation des Rencontres et de l’AG suite à un nom-
bre de participants en forte hausse et un cocktail
plus qualitatif que l’année précédente. Pour rappel
les Rencontres 2017 incluaient les deux AG, ordi-
naire et extraordinaire pour le changement de nos
statuts.
Forte hausse à noter également, au niveau des
manifestations élèves. Cela est dû à une com-
mande de mallettes, remises lors de la remise des
diplômes, pour deux années consécutives, 2017 et
2018, afin d’avoir des prix plus attractifs, le coût asso-
cié est donc à diviser par deux car il sera nul l’an
prochain.
Au final le compte de résultat est légèrement néga-
tif cette année. Cela s’explique par de gros investis-
sements dans notre système d’informations qui
sont exceptionnels ainsi que par la commande de
mallettes pour 2 années consécutives, mais égale-
ment par une légère baisse des cotisations au glo-
bal malgré une nouvelle hausse du taux d’adhé-
sion des jeunes diplômés, encourageante pour
l’avenir de l’Association.

COMPTE DE RÉSULTATS FONDS DE SOUTIEN

CHARGES 2016 2017 PRODUITS 2016 2017

Prêts aux élèves 35,81 24,07 Remboursements 31,96 30,81

Versements au Fds 0,00 0,00

Total 31,96 30,81

Variation -3,85 6,74

Total 35,81 24,07 35,81 24,07

BILAN FONDS DE SOUTIEN
ACTIF 2016 2017 PASSIF 2016 2017

Créances en retard 12,57 3,50 Fonds de soutien 55,03 44,90

Créances en cours 26,80 19,00

Disponibilités 15,66 22,40

Total 55,03 44,90 55,03 44,90

RAPPORT
FINANCIER



RÉSOLUTIONS SOUMISES AU VOTE
Résolution 1
L’assemblée générale de l’Association ENSEA Alumni, après avoir pris connais-
sance du rapport moral relatif à l’exercice 2017 et dont les grandes lignes sont
rappelées en séance par le président, donne quitus au conseil d’administration
pour ses actions.

Résolution 2
L’assemblée générale de l’Association ENSEA Alumni, après avoir pris connais-
sance du rapport financier relatif à l’exercice 2017, dont les grandes lignes sont
rappelées en séance par le trésorier, donne quitus au conseil d’administration
pour les comptes 2017 et la gestion de l’Association.

Résolution 3
L’assemblée générale de l’Association ENSEA Alumni, après avoir pris connais-
sance de la proposition du conseil d’administration, donne son accord pour les
montants de cotisation pour l’année civile 2019 : 
> 66 € (tarif plein)
> 33 € (promotion 2018 une fois diplômée ; retraités ; ingénieur conjoint d’adhé-
rent)

> 6 € (étudiant à l’école)
>0 € (sur demande, pour les retraités comptabilisant plus de 30 années d’affilée
de cotisation)

Résolution 4
L’assemblée générale d’ENSEA Alumni, après avoir pris connaissance des man-
dats des ingénieurs élus à son conseil d’administration (cf. tableau ci-dessous
– les personnes indiquées en rouge étant en fin de mandat ou démission-
naires), des candidatures de membres issus du collège des membres ordinaires
au dit conseil et du vote pour le renouvellement des membres issus du collège
des membres ordinaires de celui-ci (par tiers, comme le stipulent les statuts de
l’Association), prend acte de l’ ’élection de nouveaux administrateurs pour le col-
lège des membres ordinaires.

Résolution 5
L’assemblée générale d’ENSEA Alumni, après avoir pris connaissance des can-
didatures de membres issus du collège des membres juniors au dit conseil et
du vote pour le renouvellement des membres issus du collège des membres
juniors de celui-ci, prend acte de l’ ’élection de nouveaux administrateurs pour
le collège des membres juniors.

07

CONSEIL D’ADMINISTRATION ET
MEMBRES DÉLÉGUÉS
Le conseil d’administration de l’Association pour le mandat 2017/2018 avait été
renouvelé lors de l’assemblée générale annuelle du 25 mars 2017. Il était com-
posé de Damien Moubêche (07), président, Bertrand Guillot (09), vice-président,
Florian Garel (16), secrétaire, Jordan Michalet (14), trésorier, Romain le Chenadec
(07), vice-trésorier, Jérôme Bachelet (06), Timothée Boucher-Lambert (10),
Stéphane Derenty (09), Christophe Fisné (15), Loïc Julien (16), Arnaud Pasquet (15)
et Olivier Rocci (i04) ainsi que les membres juniors Wilfried Moffen (i19) et Clara
Phénix (18).

Le bureau a été élu à la suite de l’assemblée générale par les membres du
conseil d’administration.
L’équipe des bénévoles de l’Association est aussi composée de membres délé-
gués. Non élus, ils ne disposent pas de droit de vote lors des délibérations du
conseil d’administration mais participent activement aux actions de
l’Association en étant chacun en charge de certaines missions : Damien Airault
(04), Christopher Carpot (16), Edouard Delaire (19), Jérôme Dubouloy (95), Marine
Dunoguier (14), Laura Di Francia (17), Jean-Hieu Huynh (18), Amélie Laurent (11),
Harald Lepesant (90), Brieuc du Maugouer (15) et Sofian Mazouzi (17). Sans
oublier les correspondants de l’Association en région et à l’étranger.

RENOUVELLEMENT DU
CONSEIL D’ADMINISTRATION
Conformément aux statuts de l’Association, le conseil d’administration est
renouvelé par tiers. Le 24 mars 2018, quatre sièges seront à pourvoir (pour des
mandats de trois ans chacun). 

Au moment de l’impression de ce rapport annuel, l’Association n’avait reçu que
deux candidatures :
> Damien Moubêche (07), président sortant, qui a annoncé se représenter pour
un nouveau mandat d’administrateur,
> Olivier Rocci (i04) qui a annoncé se représenter pour un nouveau mandat.

Tout ingénieur ENSEA à jour de cotisation peut faire acte de candidature auprès
de l’Association (candidature@ensea.fr), au plus tard le jour de l’assemblée
générale. Les missions au sein de l’Association ne manquent pas, ne serait-ce
que pour coordonner des actions et des projets.
De même tout étudiant ENSEA à jour de cotisation peut faire acte de candida-
ture pour un siège de membre junior auprès de l’Association
(candidature@ensea.fr), au plus tard le jour de l’assemblée générale.

Administrateurs
première
entrée au
conseil
d’admin.

dernière
élection

au conseil
d’adm.

fin du
mandat 
courant

Damien Moubêche (07), président 2009 2015 2018

Bertrand Guillot (09), vice-président 2016 2017 2020

Florian Garel (16), secrétaire 2017 2017 2020

Jordan Michalet (14), trésorier 2016 2016 2019

Romain le Chenadec (07), vice-trésorier 2013 2016 2018

Jérôme Bachelet (06) 2007 2016 2019

Timothée Boucher-Lambert (10) 2015 2015 2018

Stéphane Derenty (09) 2013 2016 2019

Christophe Fisné (15) 2017 2017 2020

Loïc Julien (16) 2017 2017 2020

Arnaud Pasquet (15) 2016 2016 2019

Olivier Rocci (i14) 2013 2017 2018

Membres juniors

Wilfried Moffen (i19) 2017 2017 2018

Clara Phénix (18) 2017 2017 2018

PRÊTS ET FONDS DE SOUTIEN
Lors de cette année 2017, nous avons débloqué 28 prêts aux élèves pour un total
de 24 070€, ce qui est nettement moins que les années précédentes. Pour rédi-
ger le bilan financier de cette année, comme il nous l’avait été suggéré l’an der-
nier, nous avons décidé de considérer comme perdu l’argent des prêts qui
n’avaient pas été remboursés en 2013 (nous continuons nos actions pour récu-
pérer l’argent prêté ces 5 dernières années) Ainsi 10 130€ sont considérés
comme perdus pour cette année. Le montant du fonds de soutien passe donc
de 55 030€ à 44 900€.

Le nombre de prêts ayant baissé de manière significative cette année, les fonds
encore disponibles étant de 22 400€ au terme de l’année 2017, et, en estimant
que le nombre de prêts ne devrait pas beaucoup augmenter malgré l’obligation
pour les élèves de faire un stage à l’étranger car les durées de stages sont
maintenant plus longues et ces temps en entreprise seront donc rémunérés,
nous estimons qu’il n’est donc pas nécessaire d’alimenter le Fonds de Soutien
pour l’exercice à venir. Le conseil d’administration a donc voté pour maintenir
le gel des dons au fonds de soutien pour une année supplémentaire.
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